



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Karol de María Martínez Méndez

Nombre del tema: Textos Personales

Parcial: I

Nombre de la Materia: Redacción en español

Nombre del profesor: Alejandra Vidal Escandón

Nombre de la Licenciatura: Derecho

Cuatrimestre: I

Pichucalco, Chiapas, a 13 de octubre de 2023

Introducción

A lo largo de nuestra vida hemos visto muchos tipos de texto, sin embargo no todas las veces los hemos podido reconocer, incluso nos hemos preguntado qué tipo de texto es o simplemente los hemos confundido y nos hemos quedado con la duda. Todos los escritos tienen un fin, como dar a conocer, enseñar, expresar o relatar algún suceso; estos suelen ser históricos, políticos o sociales y su principal función es que el receptor pueda comprenderlo, analizarlo y que vea la importancia sobre dicho texto. Por lo tanto en líneas más adelante vamos a poder leer y comprender sobre estos textos muchas veces incomprendidos.

Desarrollo

Podemos hablar acerca de todos los tipos de textos y sabremos que estos tienen características externas e internas, como externa se refiere al tipo de estructura y esta puede ser variable dependiendo a quien está dirigido por su forma de presentación, cómo se divide y los elementos que contiene, la interna la comprendemos cuando estamos leyendo el texto, en esta nos damos cuenta del tipo de lenguaje utilizado el cual puede ser formal e informal, el tono en el que se escribió, el estilo personal, las oraciones usadas, los conectores, el tiempo, lugar o espacio en que se ha desarrollado, los modos discursivos y los prototipos textuales ya sea descriptivo, expositivo o narrativo. Para hacer un comentario de algún texto por ejemplo un ensayo o debate, primero debe ser comprendido por el lector para que este pueda hablar bien sobre el tema.

El lenguaje **emotivo** o **apelativo** los utilizamos en diarios personales, guiones, poesías, novelas, cuentos, cartas y ensayos, ya que la escritura de estos tienden a ser informales, entonces como “emotivo” comprendemos que se utiliza para expresar un sentimiento, estado de ánimo o emociones tal y como su nombre lo indica, el lenguaje emotivo tiene la intención de pedir, sugerir u ordenar. Sin embargo los textos científicos, periodísticos y administrativos su función es informativa, por lo tanto el modo de escritura debe de ser formal para que su lectura deba ser seria y comprendida por el lector. Las publicidades, periódicos, discursos, cartas, instructivos y ensayos su escritura tiende a ser formal e informal, ya que el propósito del emisor es que el texto sea comprendido y creído con facilidad para el receptor.

Tipos de texto

Los **textos históricos** son informativos pues su objetivo es relatar sucesos o acontecimientos del pasado. Una narración literaria puede ser un cuento o novela, estos pueden ser de acción, terror, amor, infantiles, entre otros; un cuento es un relato de acciones sencillas y una novela es un relato más extenso

Los **textos personales** pueden clasificarse como textos históricos, los cuales tratan sobre lo que ha ocurrido personalmente en el pasado, los textos personales pueden tratar sobre viajes o incluso relatar su vida. Una **autobiografía** suele ser escrita en primera persona ya que está narrando su propia vida y su escritura es informal y las biografías pues es relato de la vida de alguna persona por lo tanto se escribe en tercera persona. La **memoria** es similar a una autobiografía, pero en esta se enfoca en un

punto más específico, el texto es extenso ya que describes bien el punto a tratar, también una memoria puede enfocarse en algún proyecto a corto o largo plazo. Un **diario** suele ser muy personal ya que en este se escriben los gustos, sentimientos, frustraciones, entre otras muchas cosas más de tu vida o del día a día y su forma de escritura es muy informal. Los **cuadernos de viaje** son personales aunque también lo puedes compartir con personas cercanas a ti ya que en estos cuentas sobre los mejores acontecimientos sobre los lugares que has visitado. Las **anécdotas** es un relato muy específico de lo cotidiano o de lo que has experimentado en algún momento, pueden ser tristes, divertidos u horribles, todo esto se puede escribir en diario, blog o red social y su escritura también es informal. En los **textos familiares** se escriben anécdotas, cartas e incluso E-mail, estos son textos de uso propio o dirigidos a los integrantes de la familia, amigos o conocidos. Existen dos tipos de **cartas** hay formales e informales, una carta informal suele ser un escrito donde expresas algún tipo de emoción o situación a alguna persona cercana, estas solían ser escritas en postales, ahora ya eso no se usa, una carta formal suele estar dirigida a personas que no conocemos, por lo tanto debe ser escrita con respeto y seriedad. Un **correo electrónico** o también conocido como E-mail son como una carta puede ser formal e informal, sin embargo este es por medio de la tecnología, pues su uso y entrega suele ser más rápida y confiable. Una **agenda** es muy importante para el uso personal pues es un modo de organización de las actividades que realizaremos en nuestro día, semana, mes o incluso año. Una **bitácora** es como un cuaderno donde se lleva un registro de los acontecimientos, pues se mantiene un relato o evento del día.

Los **textos escolares** pueden ser muy importantes para los alumnos, pues se escriben principalmente con la finalidad de repasar o estudiar sobre los temas e investigaciones muy importantes de la escuela, estos son escritos de acuerdo al modo de estudio de cada estudiante. Los **cuaderno y apuntes de clase** son textos escolares, escritos en una libreta, utilizados para estudiar y en estos se apunta todo lo visto en clase.

CONCLUSIÓN

Entonces bien en este pequeño ensayo aprendimos a identificar algunos tipos de texto que en pequeñas ocasiones no habíamos comprendido muy bien, ahora sabremos identificarlos e incluso también podemos investigar con más profundidad algún tema en específico para poder plantear y realizar muy bien algún tipo de texto